

Resumen de los sucesos de la mañana y de la noche de ayer...

La Almudaina

COLABORACION

De Madrid

EL VOLUNTARIADO

Concebido con la pobreza que era de suponer, el voluntariado para África parece destinado al mayor de los fracasos...

La verdad es, hablando en vulgar y con el sentido común del pueblo, que por una peseta y unos céntimos diarios, pocos serán los que vayan a jugarse la vida con los moros...

El establecimiento del Tercio de extranjeros fué muy otro. Se paga a los legionarios algo mejor, aunque no tanto como se debería...

No existe en España en suficiente abundancia el tipo aventurero que antaño era legión, ¡legiones! Se ha perdido el espíritu caballeresco...

Decídase el Gobierno a pagar bien y la Nación a un encarecimiento por esta parte, de los gastos de guerra, y el problema estará tal vez resuelto...

Decídase el Gobierno a pagar bien y la Nación a un encarecimiento por esta parte, de los gastos de guerra, y el problema estará tal vez resuelto...

Decídase el Gobierno a pagar bien y la Nación a un encarecimiento por esta parte, de los gastos de guerra, y el problema estará tal vez resuelto...

Decídase el Gobierno a pagar bien y la Nación a un encarecimiento por esta parte, de los gastos de guerra, y el problema estará tal vez resuelto...

1561 supieron, a costa de su sangre coronarse de honor y gloria, y este algo fué el descubrimiento de una lápida adosada a la pared de las mismas Casas Consistoriales...

Esta tirada ha despertado gran interés porque en ellas se pondrán en parangón varias marcas de pistolas y revólvers...

Embarca el viernes para tomar parte en el concurso de Madrid un equipo de la Comandancia de Artillería formado por Tauler, Obrador y Fiol...

Con el esplendor acostumbrado celebraron ayer en esta Iglesia parroquial los solemnes cultos que anualmente dedican las hijas de María a su augusta Madre.

La nota más saliente fué la bendición de un artístico y precioso plectro antes de empezar la misa Mayor. Fué el celebrante nuestro activo e incansable Cura-Párroco...

También merece especial mención el brillante panegírico pronunciado por el Rdo. don Andrés Serva, quien, tomando por tema María y España, cantó un himno de gloria y de amor a la Reina de los cielos...

Según parece estaban trabajando ocupados en la limpieza de un pozo negro dos obreros, y de súbito al dar un golpe en el fondo les brotó un chorro de aguas sucias con fuertes emanaciones pestilentes.

Unos de ellos logró salir, pero el otro quedó en el fondo víctima de la asfixia. A las voces de auxilio acudieron varios vecinos y uno de ellos atado a una cuerda sujeto por medio de una polea intentó bajar pero tuvo que ser subido por faltarle la respiración.

Otro joven, soldado según se nos dijo del Regimiento de Inca, más valeroso y creyéndose sin duda con fuerzas suficientes se arrojó al fondo del pozo que mide unos cuatro metros de profundidad...

La Señora Doña María Pons y Talladas de Mir HA FALLECIDO Hab'endo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica E. P. D.

OBRAS NUEVAS LEONOR DE SERRACLARA Drama original de José M. Tous Maroto PRECIO: DOS PESETAS

De 1500 a 2000 toneladas 4'00 pesetas. De 200 toneladas en adelante 5'00 pesetas.

Notas de la Alcaldía Al visitar ayer al Alcalde señor Forteza nos dijo que se había enterado por el marmolista de esta ciudad señor Rosselló...

Carta uberta Sr. Director de LA ALMUDAINA Palma Molt senyor meu i de tota se meua consolingada...

Los fuegos artificiales que se dispararon, fueron del agrado de la concurrencia, y el baile popular, al estilo del país, con que terminaron las fiestas, estuvo animado.

Telegramas detenidos Barcelona, Antonio Barceló, Palou y Coll. Mahón, Bernardo Novell, Brosa 2-1. Valencia, Francisco Avino, Serñá 13. Alicante, Julio Mutas, Consignatario. Soler, Antonio Negre, Jaime 29 49. Murcia, Miguel Bestard, Estudio General 25. Muro, Magdalena, Montesión 8. Madrid, Saturnino Bravo, Casa Elder. Barcelona, Sire, Salas 9. Gerona, Asunción Lopez Mateo, Socorro 120. Barcelona, Antonio Serva, calle Larga homo. Madrid, Gabriel Comas, Alcudia. Mateo Corraive, Santander José Milán Castro del Rio. Ibiza, Juan Clapes, San Lorenzo 17. Polot, Antonio Medina, Escuela Comercio, Barcelona. Tonys Vidal, Madrid, Jaime Vidal, Cullera. Saturnino Pineda, Gran Hotel, Barcelona. Gelding, Fondá del Perú, Madrid. Antonio Costrell, Madrid. José Moll, Ensanche. Grao. Catalina Torrens para María Duran, Rafals 62. Ibiza Antonia Planells, Mar 16 Son Español. Fríburg, Pedro Deyá, Ensanche número uno.

Tiro nacional Representación balear Con viento fuerte se tiró el domingo obteniendo los resultados siguientes: Pistola libre: Primer premio, don Miguel Ribas de Pina, 260 puntos; 2.º id. don Juan Urgellés, 189 id.; 3.º id. don Narciso Canals, 144 id.; 4.º id. don José Casanovas, 112 id.

Entraron: Procedente de Ciudadela, con 24 pasajeros, carga general y el correo, el vapor «Ciudadela». De Barcelona, el vapor correo «Rey Jaime I», con carga general y 91 pasajero. De Marsella, con lastre, el pailebot «Roberto». Patrón, Cánovas. Salieron: Para la mar el contratorpedero «Osados». Para Ciudadela, el vapor correo de este nombre con carga y pasajero.

Noticias generales Quedaron ayer despachados: El laud «La Puebla», para Sóller, con lastre. El laud «Pilar», para Tarragona, con efectos.

Servicios de la guardia urbana En la calle de Apuntadores, número 42, rñieron los consortes Antonio Bisbal y Antonia García, propinando una mútua paliza y armando el consiguiente escándalo. Intervino el urbano señor Soler quien denunció el hecho a su jefe señor Moyá.

Junta de Obras del Puerto Copia de las tarifas aprobadas por la Comisión permanente de dicha junta, que se someten a información pública por término de un mes.

TARIFA VI Embarcaciones inactivas Buques sin efectuar operación comercial alguna cuyo atraque sea autorizado por existir espacio sobrante en los muelles.

PALMA

Exceso de original. Para dar salida al original retiramos la sección de publicidad de cuarta plana.

Servicios de la guardia civil. Comunica la del puesto en San Antonio haber denunciado al Juez municipal de la misma, a un individuo presunto autor de haber agredido a otro produciéndole varias contusiones.

Por la de los puestos de Palma y Alaró, han sido denunciados a la autoridad competente distintos individuos por infracción del Reglamento de Policía de Carreteras.

Nuevo servicio de autos de Palma a Esporlas. Con objeto de mejorar el servicio público y fomentar el turismo a partir desde el domingo próximo, día 20 del actual, se establecerá todos los domingos y días festivos un servicio de comunicación en auto Palma a Esporlas y vice-versa.

El coche saldrá del Hostal de la Palma (Plaza del Olivar) a las once de la mañana y regresará a Palma a las seis de la tarde.

Partir de dicho día saldrá diariamente, además del coche correo, un auto a las once de la mañana para Esporlas.

Casas de banca cerradas. Con motivo de ser día de gala el próximo jueves permanecerán cerradas las casas de banca «Fomento Agrícola», «Crédito Balear», «Banco Hispano-Americano» y «Banco de Préstamos y Descuentos».

Bonos. Nuestro particular amigo el médico don Jaime Font y Monteros nos ha remitido tres bonos de pan y otros tantos de arroz para que los entreguemos, y así ya lo hemos hecho, a familias necesitadas, en recuerdo de gratitud a los señores concejales que le han honrado con las insignias de la Gran Cruz.

Criada se desea para matrimonio. Conquistador, 7, 8.

BON MARCHÉ
Novedades y Confecciones para señora
Vestidos sastré y Fantasía a medida
Puntualidad y economía en los encargos
Lanas, Sedas, Algodones, Estampados

RUBINAT LORACH
La mejor agua mineral natural purgante
ESTREÑIMIENTO AFECCIONES del TUBO DIGESTIVO ATONÍA GASTROINTESTINAL HEMORROIDES

Un Exema Antiguo de 4 años Curado en 25 días
Depurativo Richelet
Realizado el registro encontró trece cajas consignadas para la Habana...

Próxima conferencia de Goicoechea

Cádiz.—Mañana llegará el ex-ministro señor Goicoechea para dar una conferencia en el Teatro Príncipe.

Vuelco de un auto repleto de niños

Alicante.—En el pueblo de Crévillent, el automóvil del propietario señor Polo, estaba en la Plaza y accediendo el conductor a dar un paseo con unos niños que se lo rogaron, al hacer un viraje volcó, resultando una niña muerta, dos niños gravísimos, tres leves y dos simples.

Los congresistas de carreteras

Granada.—Llegaron procedentes de Sevilla los congresistas de carreteras, recibiendo los Alcaldes.

Prácticas de la Academia de Sanidad Militar

Con arreglo al Reglamento de la Academia de Sanidad Militar se ha dispuesto que el presente curso comience el mes próximo durando las prácticas tres días, llevándose a efecto en los alrededores de esta plaza.

Se realizarán las prácticas de servicio sanitario en campaña. Se formará una ambulancia mixta compuesta de elementos rodados y automóviles. Las prácticas las dirigirá un teniente coronel médico.

Madrid 15 a las 22 La fiesta de San Isidro. Gran animación, La Infanta Isabel ovacionada

Con extraordinaria animación, a la que ha contribuido la esplendidez del día, se ha celebrado la tradicional fiesta de San Isidro, asistiendo numerosos forasteros y siendo visitadísima la Catedral y varias otras iglesias donde se venera la imagen del Santo, especialmente la iglesia de San Andrés para ver la casa del Santo.

Como festejo extraordinario se ha inaugurado un magnífico kiosco para la Banda Municipal.

Desde muy de mañana ha reinado gran animación en la Pradera de San Isidro.

En la parte baja, junto a la orilla del Manzanares, se habían instalado varios «Tios vivos» y otras barracas.

A las doce y media llegó a la romería la Infanta Isabel, quien ha sido fuerte y respetuosamente aclamada.

Por la tarde la animación sigue aún mayor.

El Banco Matritense hace suspensión de pagos

Ha declarado la suspensión de sus pagos al Banco Matritense. En él tenían ahorros numerosas gentes humildes. Parece que el pasivo asciende a unos quince millones de pesetas.

Madrid 15 a las 24 Noticias inexactas según el ministro de la Gobernación. La huelga en Barcelona

El ministro de la Gobernación nos manifestó esta madrugada que son inexactas las noticias publicadas por la prensa, acerca de la huelga de Barcelona.

Añadió que la impresión que producían los telegramas recibidos del Gobernador de aquella población son optimistas.

El conflicto se halla en una situación que igualmente puede agravarse que solucionarse, pero, repitió que las impresiones del Gobernador de allí son satisfactorias.

Noticias del Extranjero

Barcelona 14 a las 23 La fiesta de Santa Juana de Arco

París.—Se ha celebrado en todo el territorio de la República la fiesta de Santa Juana de Arco. En algunas poblaciones han tenido lugar desfiles militares y cabalgatas. Las diversas estatuas de la Santa guerrera aparecieron cubiertas de flores, y en muchas ciudades fueron engalanadas las fachadas.

En la cuenca del Ruhr las tropas de ocupación celebraron la festividad con manifestaciones semejantes.

Nuevas proposiciones alemanas. Londres.—Según manifiesta el «Observer», parece que el Gobierno del Reich se halla dispuesto a presentar nuevas proposiciones que se aproximan al plan británico del mes de enero del año actual.

Angora y Turquía. Constantinopla.—Los representantes de las sociedades extranjeras han celebrado una reunión estableciendo los principios de unas negociaciones con el Gobierno de Angora respecto a la situación de los mismos en Turquía.

Exequias fúnebres

Lausane.—Las exequias fúnebres del delegado sovieta Vorowski, tendrá lugar el próximo lunes.

La respuesta de Italia

Roma.—Esta tarde ha sido entregada a Alemania la nota de Italia contestando a las ofertas contenidas en la última nota del Reich.

El documento italiano dice que el examen atento de las proposiciones alemanas le han convencido de que no pueden servir aquellas de base a los Gobiernos aliados para una discusión definitiva.

El punto de vista del Gobierno italiano sigue siendo el de siempre. En razón de su situación financiera y económica sigue creyendo íntimamente ligados el problema de las reparaciones y el de las deudas de guerra. Italia desea ardientemente que estos problemas sean resueltos teniendo en cuenta la necesidad de reconstruir sus provincias invadidas.

Italia está dispuesta a soportar una parte de los sacrificios que sean necesarios para llegar a un arreglo económico de Europa, pero no puede permitir que el sacrificio sea superior a sus fuerzas.

Mussolini y Parejito

Roma.—El presidente del Consejo de ministros, señor Mussolini, ha conversado con el espada Parejito, el cual, como es sabido, actuó como matador en la corrida de toros celebrada en la plaza del Stadium, primera que tiene lugar en Italia, dándose muerte a las reses.

El diestro iba acompañado de los señores Morteo y Civillotti, que fueron empresarios en la expresada corrida.

El presidente del Consejo tuvo palabras de gran cordialidad para la acción española y se congratuló del éxito que había alcanzado la fiesta taurina.

Luego, y con motivo de haberle brindado Parejito la muerte de uno de los toros obsequió al diestro con una magnífica pitillera de oro.

Incautación del cok

Coblenza.—El Alto Comisario aludó ha ordenado la incautación de todo el cok que existe en los territorios aliados.

Salida de los Reyes de Inglaterra

Roma.—Han salido los Reyes de Inglaterra, dispensándoles una cariñosa despedida.

Militarización del servicio ferroviario

Bruselas.—El Gobierno ha resuelto militarizar los servicios ferroviarios, y declarar cesantes a los funcionarios de correos que en todo el día de hoy no reanuden el trabajo.

Viaje de Liautey a Vichy

París.—El Alto Comisario francés general Liautey saldrá el día 16 de Casa-Blanca para Vichy.

Madrid 15 a las 22 Las exequias de Vorowski

Lausana.—Se han celebrado las exequias de Vorowski sin incidentes. Asistieron los delegados de Rusia y una Delegación turca.

El cadáver fue expedido a Moscú.

Declaraciones del ministro griego Alexandros. Conferencia de Venizelos

Lausana.—El ministro griego Alexandros, ha declarado que había venido a cooperar en los trabajos de paz compatibles con la dignidad de Grecia.

Que nunca aceptará exigencias injustas.

El señor Venizelos ha conferenciado con Ismet Bajá sobre las reparaciones de Londres.

La contestación de los soviets a la nota de Inglaterra se vindica de la acusación de dedicarse a la propaganda anglofoba en los dominios británicos.

Está conforme en someter la cuestión de aguas rusas.

Para la conferencia internacional llegó Krasin.

Estalla una bomba entre dos estaciones ferroviarias.

Duselorf.—Ayer estalló una bomba entre las estaciones Fenán y Schweich al paso del tren de viajeros procedente de Coblenza.

Descarriló la máquina y quedó el maquinista herido.

Han sido detenidos el Alcalde y cinco funcionarios más del pueblo más inmediato al lugar del accidente.

Llegada de los Reyes. Londres.—Han llegado los Reyes procedentes de Roma.

El Decreto de militarización. Bruselas.—Ha empezado a ponerse en vigor el Decreto de militarización de los ferroviarios belgas.

Dimisión del ministro del Interior. Londres.—Circulan rumores sobre la dimisión del ministro del Interior.

Noticias de Barcelona

Barcelona 14 a las 23 Las elecciones de Senadores

La elección de senadores por esta provincia fué rápida, pues no hubo lucha, careciendo desde el primer momento de interés la elección.

A las once, procedió al escrutinio, resultando elegidos los señores don Luis Durán y Ventosa (302 votos), don José Estadella Arnó (205), don Ricardo Ramos y Cordeiro (301), don Agustín Riera y Pau (303).

Todos de la Liga Regionalista. Ayer mañana, en el paraninfo de la Universidad, bajo la presidencia del rector señor marqués de Carulla, se reunió el claustro ordinario y extraordinario para proceder a la elección de senador.

El número de votantes eran 339, obteniendo don José Daurella 156, y don César Silió Cortes, 118: en blanco dos papeletas.

Resultó proclamado el señor Daurella por 38 votos de mayoría.

En la Económica de Amigos del País la elección fué muy violenta. Al presentarse las credenciales de los compromisarios, principiaron a ser discutidas, y al llegar a la de Tudela, arguyese que la Económica de aquella población no se había reunido, rechazando la mesa el voto.

Principiaron a oírse protestas, en vista de ello la presidencia hizo desalojar la sala a todos aquellos que no eran compromisarios, incluso a la Prensa.

A la una terminó la votación, dando el escrutinio el siguiente resultado: Sagner, 21 votos. Garriga y Masó, 22.

Quedó, pues, proclamado éste último regionalista.

El número total de compromisarios era de 44. Si hubiese sido aceptado el voto del comprensario de Tudela, seguramente hubiese habido empate.

Al leerse el escrutinio hubo algunos vivas y aplausos.

En la elección de senadores por Gerona han salido triunfantes los señores marqués de Camps, Luis Ferrer Vidal y Bartolomé Trías y Comas, que integran la candidatura de la Liga Regionalista.

La votación fué muy empeñada, quedando empatados los señores Trías y doctor Recasens, lo cual obligó a la mesa a repetir la elección, obteniendo mayoría el señor Trías.

En Lérida ha triunfado el señor Llarí, reformista, el señor Agelet, ministerial, y el señor Amós, independiente.

En Tarragona han triunfado los señores Payá, albista, Elías de Molins, agrario y Pid, republicano.

La huelga del puerto

Durante toda la mañana ha reinado en el puerto gran desanimación. A causa del paro de los descargadores los muelles ofrecían el reposo de los días de fiesta.

He aquí los vapores que se hallan en nuestro puerto sin poder descargar el carbón a causa de la huelga: «Cefirino Ballesteros», «Inocencio Figueiredo», «Dillums», «El Condado», «Juan Arbisquet», «Margari», «Guernica», «Deva», «L'Invicta» y «Rivardeu», españoles; «Jolly George» y «Sneum», ingleses y «Montette», francés.

Barcelona 14 a las 23 Sigue sin resolver la huelga de descargadores de carbón. El Sindicato único amenaza con extender la huelga.

Continúa sin resolver la huelga de los obreros que trabajan en la descarga de carbón en el muelle. Hoy han trabajado 80 obreros no asociados.

De 30 carros ofrecidos sólo se han presentado dos que no han trabajado por amenazas de los huelguistas.

Han abandonado el trabajo los obreros del depósito de carbón de la Estación «M. Z. A.» por haber sido amenazados y temer ser agredidos al salir.

El Gobernador ha conferenciado con el ministro del Trabajo sobre esta huelga.

También se ha dirigido al Delegado Regio del Trabajo excitando su celo, para que intervenga.

Se reunió el Sindicato Único de Transportes y acordó continuar esta huelga y propagarla a todos los carreteros.

A consecuencia de este acuerdo algunos diarios ven dificultadas para publicarse, pues los carreteros se niegan a acarrear el papel, desde las estaciones.

Inauguración de la Exposición de Muebles aplazada. La inauguración de la Exposición de Muebles ha sido aplazada hasta el sábado día 28 del actual.

Foot-ball. El «Atletich» vencedor

Al partido del campeonato jugado hoy asistió un gentío inmenso.

El campo del «Barcelona» estaba atestado y las cercanías cuajadas de gente.

Ha resultado vencedor el «Atletich» por un goal contra cero del «Europa».

Los vencedores han sido felicitados.

Por la noche se celebró un banquete en el restaurant «Majestich» en honor de los periodistas extranjeros.

Malas impresiones de la huelga del muelle

En los centros oficiales se tienen malas impresiones de la huelga del muelle. Se teme que mañana la secunden todo el tránsito rodado incluso los tranvías.

El Gobernador ha tomado precauciones.

El crimen de un loco

En la barriada de Hostafrenchs se ha registrado esta mañana a las diez, un horrendo crimen atribuido a un ataque de locura del criminal.

Conrado Descarga Rosselló, de 23 años de edad, dependiente de comercio, en un ataque de locura mató a tiros a su madre y a una amiga de ésta.

El crimen lo realizó en su casa situada en los bajos de la calle de Robredo, número 57; los vecinos alarmados por los disparos que sonaron, salieron a las puertas de sus viviendas y en aquel momento vieron como abandonaba la ciudad casa el loco; intentando llamarle, más éste desapareció por la calle que afluye a la de Sans.

Avistado del suceso el padre del criminal, se presentó en la casa describiendo en el jardín al lado de una glorietta el cadáver de María Samper Domenech, de 48 años y a su mujer Josefa Rosselló de 54 años, gravemente herida.

Al cadáver de la María los médicos le apreciaron una herida de arma de fuego en la frente, mortal de necesidad.

La Rosselló fué curada de primera necesidad en el Dispensario de Hostafrenchs, de una herida de arma de fuego en la región temporal izquierda, de pronóstico grave y erosiones en la parte baja del esternón.

Fuó llevada al Hospital Clínico, en donde falleció a las primeras horas de la tarde.

Antes de fallecer declaró, que dichas lesiones, así como las de la Samper, las había causado su hijo en un momento de locura.

Parece ser que el agresor estuvo anoche en casa de la Samper, con quien tenía gran amistad dando repetidas pruebas de estar perturbado, pues sin venir a cuento, se puso a contar desafortunadamente, dirigiendo palabras mal sonantes a los presentes y a personas imaginarias.

Más tarde y cuando ya acababan de cenar, se levantó de la mesa dándose a la fuga, sin volver a su domicilio hasta las primeras horas de esta mañana.

La Samper estuvo esta mañana en el domicilio de la Rosselló, para darle cuenta del estado de anomalia de conrado y se supone que fué cuando éste realizó el crimen.

El criminal no ha podido ser habido, ignorándose el sitio en donde haya podido refugiarse.

Barcelona 15 a las 22 Destellos de huelga general. Pequeños disturbios. Algunos obreros huelgan

A pesar de las impresiones pesimistas, hoy han circulado los tranvías, taxis y coches de punto presentando la ciudad el aspecto de costumbre.

La huelga se ha limitado al acarreo de los muelles y estaciones. En éstas han sido obligados a parar los descargadores.

En las primeras horas de la mañana hubo coacción en el paralelo, donde han sido volcados algunos carros.

La policía hizo algunos disparos que ahuyentó a los grupos, practicando detenciones.

No han circulado los basureros, empezando a verse en las calles, montones de basuras.

Una comisión de obreros carreteros ha visitado al Gobernador.

Parece que se han quejado de la actitud de los patronos equivalente al «lockout».

Les han obligado a la huelga contra su deseo.

Algunas fábricas han avisado al personal para una posible suspensión de trabajo por falta de carbón.

Llegada de tropas de la guarnición de Ceuta

Esta tarde llegó el vapor «Barcelona» procedente de Ceuta con 1350 soldados de los Batallones de Aragón, San Quintín, Ripoll y Alfonso XII.

En el muelle esperaban las autoridades y familias de los soldados que han marchado a sus destinos.

Desconocidos que matan al caballo de un basurero

Esta noche al pasar por la Riera de Magoria el carro de un basurero unos desconocidos han obligado al conductor a apearse desparando sobre el caballo, matándole.

Baleares fuera de Baleares

Barcelona 15 a las 22 Defenición de un presunto asesino

Perpiñán.—La policía ha detenido en Prades a Juan Buades acusado del asesinato de su suegro en Palma.

Acababa de pasar la frontera como turista. Interrogado ha confesado que llevaba recortes de diarios dando cuenta del crimen.

Caja Mútua Popular

Aviso importante. El día 80 del actual a las 11 de la mañana, se celebró en el domicilio social de esta entidad, Gran-Via la sesión principal, Barcelona, en la cual se generalizó el ordenamiento de la entidad correspondiente al presente año.

En su virtud fué asistido a ella todos los que justifican su derecho, mediante la presentación de su correspondiente pólice siempre que ésta no lo haya cancelado.

Al haberse leído esta noticia temen que el gase de la entidad, en la plenitud de su espíritu, se haya desanimado, al no haber sido concurrido por el Inspector Delegado, Jca. Masip.

Dr. Löbisch

especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interno durante 8 años del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

SE HA TRASLADADO

a la Plaza del Temple, 14. Consulta de 9 a 1 y de 4 a 5.

Cortinas orientales

para verano con independencia y para invierno, Salón y Oficina de campo, Chaleta, Sanatorios, Cuartos, etc., venta exclusiva.

EL ÁGUILA

San Nicolás, 7 PALMA

Aprovecha el cambio

VAYAN A VICHY (Francia)

ES EL PRIMER Establecimiento termal

Los HOTELES son los más cómodos

El CASINO es el más lujoso del mundo entero

Hotel y Restaurant de Ráimon, con vigilancia médica

Curación del asma

después de quince años de sufrimiento

Don Leandro García, agricultor en Monforte de Lema, (Luz.), escribe: «Después de 15 años que sufría del Asma y de haber usado inútilmente toda clase de medicamentos que arruinaban mi bolsillo ahora me he decidido a haber tenido la idea de ensayar el maravilloso «Asmador», pues apenas me aperche de que tengo síntomas de algún ataque, hago ensayado una fumigación e instantáneamente siento un gran alivio, respiro más libremente y la crisis se me pasa.»

El Asmador se vende en las buenas farmacias, centros de específicos y en el depósito general del Dr. Schiffmann, Claris 71, Barcelona.

Señorita pianista

se desea para tocar en un cine de esta población; se le dará una buena retribución. Razón «Casa Anunciadora».

Huevos a 1'55 Ptas.

Calle Herrera, núm. 19

TRASPASO

o vende comercio recién instalado, por tener que ausentarme. Razón «CASA ANUNCIADORA».

Motores eléctricos

MARELLI

Madrid, Prim, 5, Apartado 628. Barcelona, Méndez Núñez, 17. Apartado 697. Sevilla, Tetuán, 39. Apartado 155. Depósito en Palma: Gator, 5.

Se vende motor de 6 HP. accionado por primer motor alemán. Centrífuga Worthington de 40 a 60.000 110 os hora, un mes de uso. Razón «Casa Anunciadora».

# TELEGRAMAS

## Manifestaciones del Presidente

El marqués de Alhucemas, al recibir a los periodistas fué felicitado por estos por el resultado que obtuvo ayer el Gobierno en las elecciones de Senadores.

Admitió el jefe del Gobierno la felicitación de los periodistas y dijo después, que, además, tenía la satisfacción de que no ocurriera aver incidente alguno digno de mención en ningún punto de España.

Añadió que la mayoría de las actas vienen sin protestas.

Como dato curioso señaló el presidente que la cifra obtenida en total en las presentes elecciones es la misma que consiguió el Gobierno que presidió el señor Canalejas.

Después manifestó el marqués de Alhucemas que según un telegrama de Roma, el viernes día 25 del corriente, se reunirá el Consistorio en el Vaticano para imponer el capelo cardenalicio al arzobispo electo de Toledo, doctor Reig.

En cuanto al regreso de los Reyes, dijo el Presidente que tendrá lugar mañana por la mañana.

El día 16 se verificará en Palacio la entrega de las cartas credenciales por el nuevo embajador de los Estados Unidos en Madrid, M. Moore.

El mismo día, a las cinco y media de la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

Y ahora—terminó diciendo—me voy a acostar, que estoy bastante acatarrado.

—Le van a sacar punto a su enfermedad—interrumpió un periodista.

—Nada de eso, puesto que mañana acudiré a la estación para recibir a los Reyes.

—Y en fin, ya ven ustedes como poco a poco se van desarrollando los puntos del programa del Gobierno en sus distintas etapas.

## Conferencia de Ossorio y Gallardo

Madrid 14 a las 24  
Ciclo de los Empleados de Correos. La autonomía municipal. Decisión del Estado. Desarrollo de los Municipios. Elogios al proyecto del señor Maura.

El ex-ministro de la Corona señor Ossorio y Gallardo inauguró ayer el ciclo de conferencias, organizado por los Empleados de Correos.

El acto tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento de Madrid.

Trató el conferenciante de la autonomía municipal como base de una reorganización de todos los servicios.

Se lamentó de que se hablase mal de los Ayuntamientos en el Senado, cuando debiera ser lo contrario, porque hay algunos Municipios que se exceden de sus funciones en defensa de los intereses de los vecindarios.

Se ocupa de la creación de un puerto para el comercio con América, que tendrá que llevarlo a cabo el Ayuntamiento de la localidad que se determine, por no preocuparse el Estado de dicho asunto.

A continuación se declara el señor Ossorio partidario del establecimiento de la autonomía municipal, para que así se pueda evitar que los Concejos sean esclavos del centralismo absorbente.

Los Municipios, dice, necesitan desenvolverse libremente, especialmente en su parte económica.

Cita a continuación en tonos humorísticos varios casos vergonzosos, los cuales demuestran los trabajos que se ponen a los Ayuntamientos.

Elogia luego el proyecto de administración local del señor Maura analizando y encareciendo su sentido liberal.

Y terminó su interesante disertación diciendo que precisa que se den cuanto antes a todos los Ayuntamientos todos los medios de independencia administrativa, incluso la necesaria libertad para que puedan elegir sus empleados, prescindiendo en lo sucesivo de la necesidad de tener que consultar a la Superioridad.

El orador fué extraordinariamente aplaudido.

Presidió el acto el Alcalde interino señor Nicoli.

## Las fiestas de Valencia

Madrid 14 a las 24

Visitas al puerto  
Por la tarde el Rey inspeccionó las obras del puerto haciendo el acorazado «España» las salvas de ordenanza.

Novillada

En la novillada de la tarde el diestro Martínez estuvo superior en el primer toro siendo ovacionado y concediéndole la oreja.

En el segundo estuvo muy bien siendo aplaudido.

Chaves miedoso en su primero y en el segundo mucho más miedoso oyendo pitos.

Giménez estuvo muy bien en ambos toros siendo aplaudido.

Durante la lidia del sexto toro descargó una furiosa tormenta desluciendo las fiestas.

Los Reyes en la Catedral

Valencia.—Los Reyes estuvieron ayer a visitar la Catedral, siendo recibidos por el Arzobispo y demás Prelados.

Desfile de Congregaciones con sus estandartes.

Valencia.—Esta tarde con un entusiasmo indescriptible, una Comisión de todas las Congregaciones de la capital y la provincia, han desfilado con sus estandartes y banderas.

El desfile ha durado cuatro horas, lloviendo profusión de flores.

Regalo de un bastón de mando a la Reina.

Valencia.—En la Diputación el Presidente entregó a la Reina un bastón de mando, de nacar con puño de oro cincelado con dos hilas de perlas y brillantes.

La Reina lo agradeció vivamente.

El Rey visita la barriada de Casas Baratas para obreros

Valencia.—El Rey visitó la barriada de Casas Baratas para obreros, haciendo entrega de la escritura y las llaves.

Luego visitó el Palacio de Comunicaciones y La Lonja.

La Reina visita al Regimiento que lleva su nombre

Valencia.—La Reina se dirigió a la Alameda vistiendo de uniforme, para revistar al Regimiento de Caballería que lleva su nombre, ostentando el bastón que le ha regalado la Diputación.

La Alameda ofrecía brillante aspecto concurriendo un público enorme.

Revistó a las tropas, saludando militarmente, dirigiéndose luego al Cuartel conversando con la oficialidad.

Misa solemne

Valencia.—Se celebró una misa solemne que dijo el Nuncio revestido de Pontifical.

El templo estaba abarrotado de fieles.

El Cardenal Benloch hizo el pater niger de la Virgen con historia de los Reyes y Prelados que han dedicado preferente devoción a la Virgen de los Desamparados.

Los Reyes salieron del templo bajo palio, entregando allí mismo una comisión de obreros que esperaba a la puerta, un hermoso ramo de flores a la Reina.

## Política

Madrid 14 a las 13

El partido social popular celebra un mitin en Leganés

El partido social popular, celebró ayer un mitin en el Teatro Principal de Leganés.

Hablaron los señores Alvaro Casas, José Otero Pomares, José María Gil y Santiago Fuentes.

Todos ellos trataron de la ideología sociológica en el sentido de que España solo puede redimirse volviendo la vista hacia la tierra.

Que la Justicia Militar castigará el rumor.

También ha asegurado que no tiene ningún disgusto con el Gobierno porque no haya podido romper éste los compromisos de los liberales de Cádiz, aún habiéndolo intentado de completa buena fé.

Ha buscado una solución para darle representación parlamentaria.

Madrid 15 a las 17

Despacho con el Rey. Próximo Consejo.

El Presidente nos recibió diciéndonos que despachó con el Monarca poniendo a su firma tres decretos de Hacienda.

Dos de ellos están relacionados con la tributación de varias sociedades extranjeras y el otro muy importante, modificando los derechos de desembarque de viajeros extranjeros en los puertos españoles.

Madrid 15 a las 20

Próxima vista de expedientes y actas electorales

El Tribunal de actas protestadas ha señalado el día 16 del actual para la vista pública de los expedientes de Villena-Torrelaguna, Almagro-Burgos, Cervera, Piedrahita, vistas de las actas de Martos, Alcañiz, Daroca, Toro, Ponferrada, Plasencia y Lavecilla.

Para el día 18 del actual las Tineo, Castrogénio y Logroño.

## De conflictos sociales

Madrid 15 a las 20

Detalles sobre los sucesos de «Cuatro Caminos».

Ampliando detalles de los sucesos acaecidos el sábado por la noche en Cuatro Caminos, se sabe que la víctima trabajosamente prestó declaración relatando el suceso en la forma conocida.

Añadiendo que frente a la tahona denominada «La Ceres» dos desconocidos le hirieron de varios disparos de pistola.

Que al declararse la huelga en los almacenes de Félix Gómez el dueño del taller le avisó fuera a trabajar, aceptando.

Pocos días después salieron a su encuentro dos huelguistas apellidados Machuca y Benavides, los cuales le advirtieron le ocurriría algo grave si continuaba trabajando en la casa.

Apesar de las amenazas, continuó trabajando por necesitarlo por comer.

Las sañas que ha dado sobre los autores de la agresión coinciden con las de Machuca y Benavides. Habiendo sido detenidos ambos poniéndolos a disposición del Juzgado y ingresando en la cárcel en concepto de incomunicados después de prestar declaración.

La autopsia del cadáver se ha practicado hoy.

Madrid 15 a las 24

Solución de una huelga

Murcia.—Se ha resuelto la huelga de obreros que trabajaban en el cuartel de Artillería.

## Los fallos del Supremo

Madrid 14 a las 22

Causa que se verá en el Supremo

Ha entrado ya al Consejo del Tribunal Supremo la causa por irregularidades contra un Regimiento de Infantería, acusándose a un coronel, que hoy es ya general, y a un capitán y varios comandantes.

Dicha causa procede de la Capitánía General de Cataluña, y ha pasado a la Relatoría, de donde se enviará al Fiscal de la Sala, ya que dedicará si ha de verse en la de la cuarta región o en el Tribunal Supremo.

Madrid 15 a las 20

El Supremo entiende en la causa por irregularidades en la administración de un Regimiento

Se afirma que el Consejo Supremo entiende en la causa incoada por supuestas irregularidades cometidas en la administración de un Regimiento de Infantería de guarnición en Cataluña figurando como responsable un coronel de dicha unidad hoy general y un capitán que hoy ostenta el empleo de comandante.

La causa ha pasado al Relatorio de donde se enviará a la Fiscalía To-

gada y después al Ayuntamiento correspondiente y Sala de Justicia y pedido al parecer al Fiscal se decidirá si la causa se verá por el Consejo de Guerra de la cuarta Región o si su conocimiento corresponde al Supremo.

## Llegada de los Reyes

Madrid 15 a las 13

Grandioso recibimiento. Acuden muchas personalidades. Entusiasmos con Valencia.

A las diez en punto llegó el tren especial conduciendo a los Reyes al Ministro señor Gasset y al séquito.

En la estación estaban la Reina Cristina, el Infante don Fernando, Duquesa de Talavera, Infanta Isabel, Marqués de Alhucemas y todos los ministros excepto el señor Villanueva.

Todas las autoridades civiles y militares, Presidente del Supremo, Obispo de Salamanca, Generales Zubia, Valcarel, Picasso, González Quintos, Valdecara, Suarez Inclán, Aizpuru, Federico Berenguer, Ardanaz, Cavalanti, Los Arcos, Echagüe, Zubia, Weyler, Aznar, Saro, Fernández Teredia, y nutridas Comisiones de oficiales de todos los cuerpos de la guarnición.

El alto personal de los Ministerios, numerosas damas de la aristocracia y un numeroso público que llenaba los andenes.

Rindió honores una Compañía del Regimiento de Covadonga con bandera y música.

Al descender del vagón los Reyes saludaron las personas de la familia real, al Presidente del Consejo de Ministros, etc., etc.

Tanto el Rey como la Reina expresaron su grandísima satisfacción que traen del viaje, pues el cariñoso recibimiento que les ha dispensado Valencia supera a cuanto pueda imaginarse.

El Monarca citó al Presidente del Consejo para las diez y media para despachar con él.

El público de los andenes y fuera de la estación tributó a los Reyes cariñosas ovaciones.

Madrid 15 a las 17

Los Reyes satisfechos del viaje

El Presidente hablando con los periodistas, les ha manifestado que los Reyes vienen satisfechísimos del viaje a Valencia, que realmente ha sido una cosa extraordinaria.

El Rey antes de acudir al despacho oyó misa en el Oratorio de Palacio en unión de la familia real.

Madrid 15 a las 18

El Capitán Lacasa absuelto

Se asegura que el General Vives ha dado su aprobación a la sentencia por la que se absuelve al Capitán de Regulares señor Lacasa.

Madrid 15 a las 13

Un jefe prisionero de Abd-el-Krim

Se dice que ha sido hecho prisionero por algunos de Abd-el-Krim el jefe de Guernaya, Bel Ris y que Hamido se halla dispuesto a concertar la paz con Abd-el-Krim.

Madrid 15 a las 13

Ingresa en la Cárcel un jefe moro por ataques contra España

Se asegura que el sábado ingresó en la cárcel de Rostogordo de Melilla el antiguo jefe moro Nemi Said Cadur Hama, por haber sido sorprendido pronunciando un discurso contra España en el Zoco Bu Hermana.

Añádeso que su vivienda ha sido destruida.

Madrid 15 a las 13

La propuesta de ascenso correspondiente a Infante:fa

Parece ser que la propuesta de ascenso del Teniente señor Montero por no existir unanimidad en el Supremo ha quedado en poder del general Mercader para su mayor estudio.

La propuesta fué definitivamente aprobada correspondiendo al Teniente de Infantería don Alfonso Reyes.

Madrid 15 a las 13

Tribunal de honor para juzgar la conducta de un coronel

El Tribunal de honor se ha reunido con objeto de juzgar la conducta de un Coronel que desempeñó un cargo importante en Tetuán.

**PHILIPS (S. A.) EINDHOVEN (HOLLANDA) LA MEJOR Lámpara eléctrica**

De venta en todos los establecimientos de Electricidad.

DEPOSITO **Sebastián Moranta** Gate 5-Palma

LA MAS IMPORTANTE FABRICA DEL MUNDO  
7.000 obreros, producción diaria, 250.000 lámparas.

Madrid 15 a las 17

Freriales por el coronel Gonzalez Tablas

Se ha celebrado en la iglesia de San José solemnes funerales por el alma del coronel Gonzalez Tablas, muerto heroicamente en la campaña de Africa, asistiendo un Ayudante del Rey, varios generales y todas las demás autoridades.

Madrid 14 a las 22

El asunto de la repatriación. Noticia desmentida

En el Ministerio de la Guerra se facilitó una nota diciendo que carecen de fundamento las noticias que aseguran que los Comandantes Generales de Ceuta y Melilla han sentido molestia por el criterio que ha prevalecido en la materia de la repatriación, trayendo en primer término los soldados del reemplazo de 1920.

Madrid 15 a las 24

Recoger una bandera

Fuerzas Regulares indígenas de Ceuta vendrán a recoger la bandera: Seán del Tabor de Infantería y del escuadrón de Caballería con una comisión de oficiales.

Embarcarán en el vapor «Viente Puchol» en Ceuta el día 21 de embarcando en Málaga para llegar a Madrid en tren.

Repatriación de soldados de 1920

El Comandante General de Ceuta comunica que embarcaron en el vapor «Barceló» los soldados pertenecientes al reemplazo de 1920.

Corresponden al Regimiento de Aragón 354, Badajoz, 151; de San Quintín, 377; de las ametralladoras de Alfonso XIII y de Estella, 28 individuos.

Madrid 15 a las 18

El Capitán Lacasa absuelto

Se asegura que el General Vives ha dado su aprobación a la sentencia por la que se absuelve al Capitán de Regulares señor Lacasa.

Madrid 15 a las 13

Un jefe prisionero de Abd-el-Krim

Se dice que ha sido hecho prisionero por algunos de Abd-el-Krim el jefe de Guernaya, Bel Ris y que Hamido se halla dispuesto a concertar la paz con Abd-el-Krim.

Madrid 15 a las 13

Ingresa en la Cárcel un jefe moro por ataques contra España

Se asegura que el sábado ingresó en la cárcel de Rostogordo de Melilla el antiguo jefe moro Nemi Said Cadur Hama, por haber sido sorprendido pronunciando un discurso contra España en el Zoco Bu Hermana.

Añádeso que su vivienda ha sido destruida.

Madrid 15 a las 13

La propuesta de ascenso correspondiente a Infante:fa

Parece ser que la propuesta de ascenso del Teniente señor Montero por no existir unanimidad en el Supremo ha quedado en poder del general Mercader para su mayor estudio.

La propuesta fué definitivamente aprobada correspondiendo al Teniente de Infantería don Alfonso Reyes.

Madrid 15 a las 13

Tribunal de honor para juzgar la conducta de un coronel

El Tribunal de honor se ha reunido con objeto de juzgar la conducta de un Coronel que desempeñó un cargo importante en Tetuán.

Se ha decidido llevar redactada al interesado la solicitud de retro, para que la firma.

En caso contrario se pronunciará su expulsión.

Madrid 15 a las 17

Para la entrega de la bandera a las Fuerzas Regulares de Ceuta

Se asegura que el día 24 del actual, llegarán a Madrid, las fuerzas Regulares de Ceuta para el acto de la entrega de la Bandera que les fué concedida.

Madrid 14 a las 22

Disposiciones del Alto Comisario a la Policía indígena

Melilla.—El Alto Comisario ha ordenado a la policía indígena, que se abstenga de intervenir en las gestiones políticas, incluso escuchar los confidentes o moros que traigan proposiciones, los cuales deberán ser conducidos a presencia del Riffi.

Este tendrá derecho a disponer de las fuerzas de la policía indígena cuando necesite su auxilio.

Madrid 15 a las 24

Sin novedad en Marruecos. Salida de tropas

El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Silveira, comunica desde Melilla que no ocurre novedad alguna en todo el territorio del Protectorado.

Le comunica el Comandante General de Ceuta que a bordo del vapor «Barceló», salieron para Barcelona muchos individuos pertenecientes a la quinta del año 1920, de los Batallones de Aragón, de Badajoz y de San Quintín.

También embarcaron as Compañías de ametralladoras de Alfonso XII y de Estella.

Fueron conducidos por una partida conductora.

Barcelona 15 a las 23

Interior . . . . . 71 80

Amortizables . . . . . 96 60

Nortes . . . . . 73 05

Alicantes . . . . . 72 80

Francos . . . . . 43 90

Libras . . . . . 80 44

Liras . . . . . 32 10

Dolares . . . . . 6 66

Marcos . . . . . 0 02

Coronas . . . . . 0 05

Francos suizos . . . . . 118 55

Belgas . . . . . 87 90

## Noticias sueltas

Madrid 14 a las 13.

Choque de una motocicleta con un automóvil. Un herido

Bilbao.—En la carretera de Fungui, chocó una motocicleta con la que iba el estudiante de Ingeniería Santiago Gollenichea con un automóvil ocupado por el Director don Simeón Schuker.

El primero resultó muerto.

Unos desconocidos atacan a un individuo y después de robarle lo maltratan

Bilbao.—Se ha sabido que esta noche última en la Jurisdicción de Pegoña salieron al encuentro de un vecino que se dirigía a su domicilio un grupo de desconocidos que le quitaron el dinero que llevaba, y le maltrataron bárbaramente, teniendo que guardar cama, siendo su estado grave.

Madrid 15 a las 17

Para la entrega de la bandera a las Fuerzas Regulares de Ceuta

Se asegura que el día 24 del actual, llegarán a Madrid, las fuerzas Regulares de Ceuta para el acto de la entrega de la Bandera que les fué concedida.

Madrid 14 a las 22

Disposiciones del Alto Comisario a la Policía indígena

Melilla.—El Alto Comisario ha ordenado a la policía indígena, que se abstenga de intervenir en las gestiones políticas, incluso escuchar los confidentes o moros que traigan proposiciones, los cuales deberán ser conducidos a presencia del Riffi.

Este tendrá derecho a disponer de las fuerzas de la policía indígena cuando necesite su auxilio.

Madrid 15 a las 24

Sin novedad en Marruecos. Salida de tropas

El Alto Comisario de España en Marruecos, señor Silveira, comunica desde Melilla que no ocurre novedad alguna en todo el territorio del Protectorado.

Le comunica el Comandante General de Ceuta que a bordo del vapor «Barceló», salieron para Barcelona muchos individuos pertenecientes a la quinta del año 1920, de los Batallones de Aragón, de Badajoz y de San Quintín.

También embarcaron as Compañías de ametralladoras de Alfonso XII y de Estella.

Fueron conducidos por una partida conductora.

Barcelona 15 a las 23

Interior . . . . . 71 80

Amortizables . . . . . 96 60

Nortes . . . . . 73 05

Alicantes . . . . . 72 80

Francos . . . . . 43 90

Libras . . . . . 80 44

Liras . . . . . 32 10

Dolares . . . . . 6 66

Marcos . . . . . 0 02

Coronas . . . . . 0 05

# TEATRO PRINCIPAL

Moy a las seis. CINE SELECTO. Ultimo día del 2.º episodio de LOS VIAJES DEL PRINCIPE DE GALES A LA INDIA Exito creciente de la 3.ª jornada de la interesante serie

## Mi última aventura

Creación de la malograda Susana Grandais. Y la cómica La bomba hidráulica. MAÑANA: 2.ª jornada de LA HUERFANITA y CAZA DE MARIDOS por la genial Viola ana.

L'any 1925 s'imposat de Consums, com l'ha veugut cobrant desde fa més de trenta anys, a satisfacció de tot-hom. He dita satisfacció de tot-hom i no és cert, de tot-hom, menys d'els representant que tenen a Sòller ells conservadors, es qui continuant amb la practica de pertubar l'administració municipal solerica, per sistema, va fer presentar un recurs quantro dit acord, i per que s'encarregat que tenen a Sòller ells conservadors va fer presentar tal recurs? Pues perque es Governador fessin arbitrariament, deixant així anul·lat s'acord recorregut, i obligada s'Ajuntament a implantar es repartiment per Consums, amb sos perjudicis consiguents p'els Municipi i es consiguents vivers d'injusticies, disgusts i reclamacions que diuen an si aquests repartos.

He de confessar que quant m'enteraren d'aquest recurs, vaig creure q'era producie de sa velocitat adquirida i que quan s'enterraria a Palma, el farien retirar. Però em vaig equivocar, es Jefe d'ets conservadors de Mallorca no havia canviat; va trobar es recurs, com sa me, per continuar hostilitat a n'ets mauristes solerics. Vaig contar es cas a D. Manuel Guasp, es meu Jefe estimat, D. Manuel va parlar amb D. Pep Sempol, President de sa Comissió Provincial, D. Pep Sempol, ja coneixia s'assumpto, va declarar q'ets recurs no tenia raó i que s'Ajuntament de Sòller la tenia tota, però que ja tenia ordres, ordres de que sa Comissió provincial l'estimés. Convingueren don Manuel Guasp i D. Pep Sempol, escriptors tots dos a D. Pep Socias, a les hores a Madrid, com així ho feren, diguent-li, un i altre, que havien estudiat es cas i que tots dos opinaven que s'Ajuntament de Sòller tenia raó, q'ets recurs no'n tenia cap gota, suplicant-li també tots dos, que autoris es Diputats conservadors de sa Comissió a desestimar es recurs. D. Pep Socias va contestar si, a D. Manuel; però negant-se a sa seva súplica, i diguent-li poc més o menys: «Que all també havia estudiat s'assumpto i que s'Ajuntament de Sòller no tenia raó. Que perdonés de l'enfado». I ets Diputats conservadors de sa Comissió Provincial, contra sa seva voluntat i quanta sa seva opinió, varen haver de dictaminar contra s'Ajuntament de Sòller, estimant aquell recurs, desestimat-lo, es Diputat liberal i es maurista. Es evident que si tal recurs hagués arribat a n'ets Govern civil, allà s'hagués consumat s'injusticia, ocasionant un conflicte serio a s'Ajuntament i graves perjudicis a n'ets Municipi de Sòller; però venturosament, ets autors d'aquesta obra de bé no la varen poder realitzar. Es firmant d'aquest recurs va resultar esser es mestre d'obres de D. Joan Canals, i D. Joan Canals va conseguir d'ets seu mestre d'obres que'l retirés. I d'aquesta manera discreta, però valent, varem haver de desarmar, a n'ets Jefe d'ets Conservadors, per evitar s'atentat que contra ets interessos d'ets nostre Municipi sa proposava.

Naturalment que vaig ordir s'atenció d'ets meu Jefe polític respecte de tal procedir d'ets Jefe d'ets conservadors, difícil de conciliar, amb lo de s'unio coral de conservadors i mauristes que a Alaró i a Artá, s'havia convingut, per sa felicitat

de Mallorca. D. Manuel, condonit i sempre bondados, va creure qu'aquests curs no s'havien de repetir. Supos que va fer es medis perque així fos.

Poc temps després, i a aquesta vegada va esser D. Manuel s'equivocat, ja teniem un altre recurs en rodia contra un altre acord d'ets nostre Ajuntament. Examinat aquest nou recurs.

S'Ajuntament va prendre s'acord de fer determinada millora a n'ets carrer de Sant Jaume, contant amb s'ajuda, reiteradament oferida, per realitzar-la, d'ets propietaris interessats amb ella, i va haver d'acordar després, s'aplicació d'ets decret Ventosa, a n'ets propietaris an es que sa millora beneficiava i no se recordaven de cumplir ses seves ofertes. Es representant que tenen aquí ets conservadors, sempre a caça de males causes i d'assumptos qui hagen de pertubar sa nostra Administració municipal, fàcilment va obtenir s'acord, entre aquells propietaris desmemoriats; recurs que va dar a Palma, an en seu Jefe, així com ets cans de coca porten a l'amo, sa caça que agafen, encara que en quant a fidelitat, e-hi ha cana de coca, es Jefe d'ets conservadors e-hi sap, qui es mengen sa coca qu'agafen, que no la porten.

En aquella fetxa me trobava a Madrid, i de retorn d'allà m'enteraren d'aquest nou recurs. Ja sa Comissió Provincial l'havia informat; es Diputat liberal i es maurista, per cert sense que ningú els he parlat, per sa raó de que no'n tenia es recurs, el desestimaren, i s'unic Diputat provincial conservador que va prendre part en aquella votació, el va estimar, formulant vot particular, anunciant aquest vot particular, es respecte qu'havia de exercer en es Govern civil es Decret Ventosa i s'acord d'ets nostre Ajuntament aplicant aquesta legal disposició.

D. Manuel Guasp se resistia a creure que ets Jefe d'ets conservadors, en aquells moments, pogués pensar siquera amb nos agravis i nous atropells a n'ets mauristes de Sòller; però es fets parlaren per nos.

Personas indicades per tractar s'assumpto amb so Jefe d'ets conservadors, el tractaren, i se convingué, me va dir D. Manuel Guasp, en que D. Pep Socias i D. Lluís Canals l'havien d'estudiar i d'acord resoldre-lo amb justicia. D. Pep Socias va visitar a D. Lluís Canals per entregar-li personalment s'expedient, però que l'estudiés, argumentant-li, de sa manera sigient, en es moment d'entregar le bi «Jo, Lluís, he estudiat es cas; l'he estudiat a fondo, i es meu criteri serrat, invariable, és que s'Ajuntament de Sòller no té raó; argument, que va convencer a D. Lluís Canals, de que seria temps perdut es que empleés amb tal assumpto. I sense tocar s'expedient de mans, va contestar a D. Pep Socias diguent-li: «Pues to que pre anticipat ja me he dit que s'Ajuntament de Sòller no té raó i que no ha de variar de criteri, els quedí s'expedient i fassi lo que vulgués. D. Lluís Canals, inimic de comédies, clar és que no volgué prestar a sa de fallar d'acord i amb justicia aquell expedient.

Peró es ben ver que hi ha gent qui armaria raons en es Credo, i es Jefe d'ets conservadors i es nostre Jutge municipal, son d'aquesta classe de raoners. Si, senyor, encara armarien raons a n'ets nomenclament de D. Bernat Marqués, presentant un recurs davant el senyor President de l'Audiencia, demanat-li, poc més o menys, que per Déu i sa Mare, fes el favor d'anular aquell nomenclament, perque sense poder-ho remediar, el tenen entresavat i els atacava de n'ets. Ses raons d'aquest recurs no se podien interpretar d'altra manera, ja normalment que es digne senyor President de l'Audiencia, se va negar en redó, a sa monstruositat que 's pretenia, i degué aconseir «til-la» per lo d'ets sirvis.

Peró encara una pinzellada més respecte d'ets nostre Jutge municipal, D. Bernat Marqués va esser nomenat auxiliar es dia 7 de Novembre últim, possessionant-se d'es càrrec es dia 16 sigient; pues bé, a l'hora present el señor Jutge encara no li ha pagat un centísim p'ets seus honoraris. Primer, creguent que sa seva boca era mesura, li va assignar quinze pesetas mensuals de sou i vuit hores diàries d'oficina, però després, després d'ets dies, va fer saber que no li volia pagar un centísim, com efectivament, cap n'hi ha pagat a l'hora d'ara, encara que, desde luego, el farem pagar, i amb interessos, i així es Jutge de Pau, de pau conservadora, que disfrutava ets solerics, llástima que Mallorca no conega aquest Jutge Doctor, tot amb una peseta, com a Sòller el coneixem, perque Mallorca faria una riada de bon gust!

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

Peró es ben ver que hi ha gent qui armaria raons en es Credo, i es Jefe d'ets conservadors i es nostre Jutge municipal, son d'aquesta classe de raoners. Si, senyor, encara armarien raons a n'ets nomenclament de D. Bernat Marqués, presentant un recurs davant el senyor President de l'Audiencia, demanat-li, poc més o menys, que per Déu i sa Mare, fes el favor d'anular aquell nomenclament, perque sense poder-ho remediar, el tenen entresavat i els atacava de n'ets. Ses raons d'aquest recurs no se podien interpretar d'altra manera, ja normalment que es digne senyor President de l'Audiencia, se va negar en redó, a sa monstruositat que 's pretenia, i degué aconseir «til-la» per lo d'ets sirvis.

Peró encara una pinzellada més respecte d'ets nostre Jutge municipal, D. Bernat Marqués va esser nomenat auxiliar es dia 7 de Novembre últim, possessionant-se d'es càrrec es dia 16 sigient; pues bé, a l'hora present el señor Jutge encara no li ha pagat un centísim p'ets seus honoraris. Primer, creguent que sa seva boca era mesura, li va assignar quinze pesetas mensuals de sou i vuit hores diàries d'oficina, però després, després d'ets dies, va fer saber que no li volia pagar un centísim, com efectivament, cap n'hi ha pagat a l'hora d'ara, encara que, desde luego, el farem pagar, i amb interessos, i així es Jutge de Pau, de pau conservadora, que disfrutava ets solerics, llástima que Mallorca no conega aquest Jutge Doctor, tot amb una peseta, com a Sòller el coneixem, perque Mallorca faria una riada de bon gust!

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

Peró es ben ver que hi ha gent qui armaria raons en es Credo, i es Jefe d'ets conservadors i es nostre Jutge municipal, son d'aquesta classe de raoners. Si, senyor, encara armarien raons a n'ets nomenclament de D. Bernat Marqués, presentant un recurs davant el senyor President de l'Audiencia, demanat-li, poc més o menys, que per Déu i sa Mare, fes el favor d'anular aquell nomenclament, perque sense poder-ho remediar, el tenen entresavat i els atacava de n'ets. Ses raons d'aquest recurs no se podien interpretar d'altra manera, ja normalment que es digne senyor President de l'Audiencia, se va negar en redó, a sa monstruositat que 's pretenia, i degué aconseir «til-la» per lo d'ets sirvis.

Peró encara una pinzellada més respecte d'ets nostre Jutge municipal, D. Bernat Marqués va esser nomenat auxiliar es dia 7 de Novembre últim, possessionant-se d'es càrrec es dia 16 sigient; pues bé, a l'hora present el señor Jutge encara no li ha pagat un centísim p'ets seus honoraris. Primer, creguent que sa seva boca era mesura, li va assignar quinze pesetas mensuals de sou i vuit hores diàries d'oficina, però després, després d'ets dies, va fer saber que no li volia pagar un centísim, com efectivament, cap n'hi ha pagat a l'hora d'ara, encara que, desde luego, el farem pagar, i amb interessos, i així es Jutge de Pau, de pau conservadora, que disfrutava ets solerics, llástima que Mallorca no conega aquest Jutge Doctor, tot amb una peseta, com a Sòller el coneixem, perque Mallorca faria una riada de bon gust!

I aquest verdader estrago de passió i odi quanta un isefic auxiliar de Secretaria de Jutjat municipal, que com recorda es temps d'En Martínez Campos, per que ets tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes. I continuem sa relació de fets tornant uns quants mesos enera. Quant es Jefe d'ets conservadors va haver iniciat s'encantada persecució contra la bona causa, que's tracta d'un maurista, es mateix temps des de l'epoca, cinicament, grotescament, s'unio tracta de conservadors i mauristes.

**OBSEQUIO DE LA SOCIEDAD NESTLE**

Contra entrega de 25 ETIQUETAS DE LAS QUE VAN PEGADAS EN EL BOTE DE LA HARINA LAOCTEADA NESTLE, se regalará una preciosa muñeca.

Las etiquetas pueden enviarse a las direcciones siguientes:

Cardenal Spínola, 1-Sevilla.  
Conde de Xiquena, 16 y 17-Madrid.  
Gomezias, 19-Valencia.  
Dacia y Velarde, 1-Santander.

**Sociedad Nestle**  
Gran Vía Layetana, 41, Barcelona

Este obsequio será entregado libre de todo gasto y acompañado de un número para el sorteo de una muñeca de gran tamaño entre cada diez participantes.

**Sea usted optimista**

en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstruya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de



**HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito científico. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO: Cuchetas todo frasco cuando lleva en la etiqueta el dibujo de HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

**Bordadora**

A jornal, no necesita, Palacio, 40, (Pérez), Trabajo todo el año.

**Se alquila** un local propio para establecimiento en oficina, en punto muy céntrico, Barrio «San Aniculado».

**Las Monjas**

Los no ves tejidos de la temporada.

Crepe :: Moratore  
Crepe :: Zuzane  
Crepe :: Crolsilla  
Estampados Orientales

Se venden en estas alturas a precios sin competencia posible. La casa que realiza continuamente las últimas creaciones de la moda.

PRECIO FIJO  
**CARLOS ALABERN**

**El nuevo procedimiento de extinción sistema a Espuma**

**KNOCK-OUT**

PATENTADO

El más poderoso conocido en el mundo entero para la

**PROTECCION CONTRA EL INCENDIO**

de vuestras **Fábricas** de vuestras **Almacenes** de vuestras **Stocks** en una palabra: de vuestra **Fortuna**

REFERENCIAS

El sistema a Espuma es el único procedimiento que ha podido extinguir

**OCHO MILLONES DE LITROS DE BENCINA EN 30 MINUTOS**

**La opinión de los bomberos**

de todo el mundo que han asistido a las pruebas es como sigue: El sistema a Espuma KNOCK-OUT es el procedimiento más poderoso conocido hasta el día para luchar contra los incendios alimentados por materias muy inflamables cualquiera que sea su cantidad, lugar del incendio, ya sea al aire libre, en sitio cerrado, en alto, en medio de fuertes vientos, con una seguridad de funcionamiento absolutamente garantida sin ningún peligro para el personal, sin límite de aplicación, con mayor facilidad de empleo y menos presión que la mayor parte de bombas ordinarias con líquidos.

**EXIGID TODA CLASE DE PRUEBAS**

En Palma: Inspector Delegado **JOSE AGUILERA** **PUIG, GRAND HOTEL**